



## **Beratung des Haushaltsplanentwurfes 2022 für die Bereiche Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Schulträgeraufgaben, Kultur- und Wissenschaft, Sportförderung und Denkmalschutz – Erneuerung der Hinweisschilder zu den Städtepartnerschaften – Antrag der CDU-Fraktion vom 15.11.2021**

Federführung: Fachbereich Bildung, Kultur und Freizeit

Beteiligungen: Fachbereich Finanzen und Beteiligungen

Auskunft erteilt: Frau Baumann | 02521 29-250 | baumann@beckum.de

### **Beratungsfolge:**

Schul-, Kultur- und Sportausschuss

18.11.2021 Beratung

Haupt-, Finanz- und Digitalausschuss

14.12.2021 Beratung

Rat der Stadt Beckum

21.12.2021 Entscheidung

### **Beschlussvorschlag:**

ohne

### **Begründung:**

#### **Rechtsgrundlagen**

Die Pflege der Städtepartnerschaften findet im Rahmen der kommunalen Selbstverwaltung statt.

#### **Demografischer Wandel**

Aspekte des demografischen Wandels sind nicht zu berücksichtigen.

#### **Erläuterungen**

Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss hat auf Antrag der CDU-Fraktion in seiner Sitzung am 16.11.2017 beschlossen, die Hinweisschilder für die Städtepartnerschaften an den Ortseingängen zu erneuern.

Damit sollten die vorhandenen 12 Schilder, die Anfang der 1990er-Jahre aufgestellt wurden, einschließlich der Pfosten, die aufgrund ihres Alters abgängig waren, ausgetauscht werden.

In seiner Sitzung am 28.05.2019 hat der Schul-, Kultur- und Sportausschuss einem Gestaltungsentwurf für die Schilder zugestimmt, den die Firma „kommunikativ – Designagentur für visuelle Kommunikation“ erstellt hatte (siehe Anlage 1 zur Vorlage).

Im Haushalt 2019 standen für die Realisierung des Projekts 41.000 Euro im Produktkonto 040101.785200 – Auszahlungen für Tiefbaumaßnahmen – unter der Investitionsnummer 0103 – Städtepartnerschaftsschilder – zur Verfügung. Grundlage des Haushaltsansatzes war das Angebot einer Fachfirma.

Da das Projekt im Jahr 2019 nicht umgesetzt werden konnte, wurden die Mittel im Haushalt 2021 neu veranschlagt. Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss hat allerdings in seiner Sitzung am 25.02.2021 im Rahmen der Haushaltsplanberatungen einstimmig beschlossen, die Mittel aufgrund der angespannten Haushaltslage zu streichen und die Maßnahme komplett aus der Finanzplanung – seinerzeit bis zum Jahr 2024 – zu nehmen.

Im Rahmen einer Ortsbesichtigung aller Schilderstandorte durch Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Fachdienste Recht und Ordnung, Tiefbau sowie Presse und Kultur am 13.07.2019 wurde festgestellt, dass auf das Städtepartnerschaftsschild auf der Vorhelmer Straße zwischen den Hausnummern 165 und 175 verzichtet werden kann, weil der Verkehr aus Richtung Münster zuvor bereits das Schild am Ortseingang Roland passiert hat. Somit müssen nur 11 Schilder beschafft werden. Hierdurch reduzieren sich die Kosten. Gleichzeitig hat es in der Zwischenzeit erhebliche Preissteigerungen gegeben. Deshalb ist ein neues Angebot angefordert worden, über das in der Sitzung berichtet wird.

**Anlage(n):**

Gestaltungsentwurf und Maße der Schilder